

# La Victoria

SEMANARIO DE BÉJAR

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

REDACCIÓN: Sánchez Ocaña, número 2.  
ADMINISTRACIÓN: ídem, ídem.  
La correspondencia administrativa a la Administración, la demás a la Redacción.

## ADVERTENCIA

No se devuelven los originales después de su publicación.  
Se dará noticia, si lo merecen, de las obras que se nos remitan.

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN TODA ESPAÑA, un mes . . . . . 0'50 pesetas  
En íd. íd. trimestre . . . . . 1'50 »  
En íd. íd. un año . . . . . 6'00 »  
Pagando un año anticipado . . . . . 5'00 »  
Anuncios y comunicados a precios convencionales.

## SIN NOMBRE

Hase conocido algo de lo sucedido en Barcelona en la anterior semana.

¡Horroriza pensar lo que allí habrá ocurrido!  
No hay en el diccionario palabras apropiadas para calificarlo.

Es tan monstruoso, revela tal grado de abyección, de rebajamiento, de bestialidad de la humana naturaleza que sería imposible definirlo en ningún idioma conocido.

¡Cómo calificar á los que á un tiempo han sido incendiarios, ladrones, asesinos, traidores á la Patria y cobardes agresores de indefensas mujeres y niños!

No pueden caer sobre un hombre mayores vergüenzas, mayores infamias que las realizadas por esas manadas de chacales.

Aparecemos ante el mundo mucho más salvajes que esas hordas del Rif, que al menos saben morir en defensa de su patria.

Y ¿somos nosotros, los que, teniendo en casa tales monstruos de ferocidad, vamos á civilizar Marruecos?

Es una afrenta horrible que pesa sobre España para humillarla como castigo de sus prevaricaciones.

¿Y es esa la libertad?...

Allí conducen la tolerancia, las debilidades con gente que se proclama abiertamente enemiga del orden social, debeladora de la familia y de la fe.

A la luz de las sangrientas consecuencias se ve con toda claridad lo absurdo de los principios.

Se ha dejado delinquir al pensamiento, á la pluma, á la palabra; y ahora ha venido la delincuencia por las obras.

¡Oh, cuántas veces los propios liberales tienen que renegar de esa funesta «libertad» para la propaganda del mal y del error!

¡Oh, cuántas veces, los hechos, con sus pruebas irrefutables, dan la razón á todos los que formamos en el campo antiliberal!

¡Qué terrible enseñanza lo de Barcelona!

¡Si sirviera para algo!...

Pero nos tememos que los que sacrificaron la ley del terrorismo á sus debilidades con los elementos sectarios; los que dejaron vagar libremente á Nakens y Ferrer después del atentado de Morral; los que tienen en olvido aquellas arengas de Lerroux incitando al incendio, á la profanación y al asesinato; nos tememos, repelimos, que ahora no saquen de esa terrible lección de la experiencia todo el fruto apetecido.

En pocos años hemos adelantado mucho en el mal camino.

Esos foragidos no solamente han querido apuñalar la Religión en la persona de sus ministros, sino que han tratado de escarnecer la dignidad de la Patria, impidiendo que su Ejército castigara rápidamente la audacia rifeña.

Y es que, cuando falta el sentimiento religioso, todos los otros nobles sentimientos se debilitan y mueren.

A la vista de los templos humeantes, de los sacerdotes asesinados, de las religiosas cobardemente maltratadas, todo corazón honrado se enciende en justa cólera.

Nosotros los católicos, que no debemos abrigar nunca sed de venganza, pero que no podemos renunciar á la defensa de nuestros altares, debemos aprestarnos decididamente á la lucha.

Protestemos sí ahora con todas las energías de nuestra alma, pero, además, estemos dispuestos... á rechazar la fuerza con la fuerza.

L. S. del N. y A.

## EL INSTITUTO NACIONAL DE PREVISIÓN

Ya inaugurado oficialmente, vamos á publicar, para dar de él una idea, las líneas, que siguen:

Para constituir una renta de una peseta diaria á capital cedido, basta guardar diariamente ocho céntimos desde los cinco años de edad; diez desde los diez; trece desde los quince; dieciséis y medio desde los veinte; veintiuno desde los veinticinco, y veintinueve desde los treinta, todo para empezar á recoger el beneficio desde los cincuenta y cinco años de edad.

Con esto se asegura, por lo menos, una cantidad que permite la subsistencia cuando el obrero, el trabajador, llega á una edad en que, con la disminución de fuerzas, viene el decrecimiento en la intensidad del trabajo y con él el consiguiente y gradual descenso en las ganancias ó jornales.

Otras combinaciones hay para disfrutar la pensión desde los setenta y cinco años, y en este caso es menor el ahorro para conseguir tener luego una peseta diaria.

Ahorrando un duro mensual desde el nacimiento de un niño, tiene, á los cincuenta y cinco años, una renta diaria de 2'55 pesetas; á los sesenta años, 3'91, y á los sesenta y cinco, de 6'43; é imponiendo dicha cantidad desde los quince años, en que la vida ha pasado de los peligros de la infancia, se disfruta desde los cincuenta y cinco años una pensión diaria de 1'27 pesetas; desde los sesenta, de 2 y desde los sesenta y cinco de 3'33.

El seguro de capital reservado es, sin duda, el mejor, eligiendo la combinación por medio de la cual se devuelven á los derechohabientes la totalidad de las cantidades que haya impuesto una persona, aunque muera antes ó después de la edad que prefirió para el retiro; es decir, que, si una persona ha abierto á su nombre una libreta, imponiendo, por ejemplo, 600 pesetas al cabo de varios años, que le hubieran dado derecho á la pensión diaria correspondiente, éstas 600 pesetas se devuelven á los herederos legales en el momento de fallecer el imponente.

Esta forma combina, como se ve, la previsión personal con el seguro de vida, teniendo la ventaja de que no es obligatoria la imposición periódica de cantidades, sino que se agregan las que permitan los medios económicos individuales, sin otros compromisos.

El Instituto da una libreta en el momento de depositar una cantidad y, á medida que se van entregando nuevas sumas, se expresa la nueva pensión que al asegurado corresponde.

Para constituir una pensión vitalicia de una peseta diaria con devolución de la totalidad de las imposiciones al fallecimiento, bien ocurra éste antes ó después de la edad del retiro, hay que ahorrar, si se quiere disponer de la pensión á los 55 años de edad, las cantidades siguientes: desde el nacimiento, 9 1/4 céntimos diarios; desde los diez años, 15 1/4 céntimos; desde los veinte años, 27 céntimos, y desde los treinta, 52 1/4 céntimos.

En iguales circunstancias, ahorrando cinco pesetas mensuales, se tiene desde el nacimiento 1'75 pesetas diarias; desde los diez años, 1'07; desde los veinte, 0'61, y desde los treinta 0'31 pesetas.

Para conocer todas las combinaciones y todos los casos del Instituto, deben pedirse las tarifas correspondientes á su Secretaría, que gratuitamente las manda ó entrega á quien las solicite.

El ahorro en esta institución tiene la ventaja de que la prima es pura, es decir, que la renta se ha

calculado al interés de 3 1/4 por 100, sin haber tenido en cuenta gasto ninguno de administración ni beneficio industrial, y, además, que las subvenciones que otorgue el Estado y las que puedan dar las corporaciones ó personas particulares pasarán á mejorar la pensión de los asociados como si éstos hubieran impuesto nuevas cantidades en sus libretas.

Con lo dicho basta para poderse formar una idea de lo que es el Instituto Nacional de Previsión.

Que aproveche su lectura, especialmente á nuestros obreros.

A.

## DE BILBAO

Son de nuestro querido colega *La Gaceta del Norte*, importante diario bilbaino, las líneas que siguen:

No nos engañábase al suponer ayer (el lunes de esta semana) que los obreros no secundarían la huelga á que les excitaban unos cuantos agria-dores.

La tranquilidad fué completa, tanto en la villa como en los pueblos de la ribera del Nervión y en las minas.

Las medidas de previsión, tomadas por las autoridades civiles y militares, fueron muy aplaudidas por el vecindario, que encontró garantido el orden contra todo intento de turbulencia.

Comentando algunos obreros los asuntos del día, decía uno de ellos:

—Esta pretendida huelga no es á beneficio del proletariado: es completamente política.

Los que tratan de arrastrarnos á ella nos infieren una doble ofensa: nos suponen tan tontos que no seamos capaces de ver el alcance del movimiento y, al propio tiempo, nos consideran como maniqués, que cualquiera puede manejar á su voluntad.

Nosotros somos obreros y vamos solo y exclusivamente á la mejora de la clase obrera; no servimos de peana á juego político alguno, ni hemos de exponer nuestras vidas porque á cuatro aventureros se le antoje disponer de la clase obrera como de casa propia, como de masas inconscientes, fáciles de engañar.

Queremos paz y trabajo: sólo aceptaríamos la lucha para el mejoramiento de nuestra clase cuando fuese absolutamente necesaria y así lo exigiera la más estricta justicia.

La sangre nuestra es muy preciosa para nuestras familias.

No hemos, pues, de derramarla en vano.

Estamos hartos de oír cómo á una docena de alborotadores ó vagos de profesión se les llama «el pueblo», «la clase obrera», y no hay tal «pueblo» ni tal «clase obrera», sino sencillamente unos cuantos locos ó vivos.

El pueblo honrado y trabajador, sin dejar de buscar sus reivindicaciones, no incendia, no roba, no asesina.

Los que en Barcelona han hecho eso, los que lo hagan en otra parte, no serán el pueblo, no serán los obreros, serán unos incendiarios, unos ladrones, unos asesinos.

Es menester que no se nos confunda.

Nosotros somos los primeros en protestar contra esos sucesos, que, sobre no reportar el menor beneficio al obrero, le han costado mucha sangre y le han deshonrado.

¿Cómo, pues, ha de ser el obrero el causante de ellos?

DEPOSITO LEGAL

Necesitaría estar atacado de locura ó de imbecilidad.

Y con locos ó imbéciles no puede triunfar ninguna causa justa.

Algo más dijo este hijo del trabajo, que no pudimos oír; pero lo transcrito merece nuestros aplausos y encierra grandes verdades, que ofrecemos á la consideración del lector. X.

**LAS LANAS**

Las operaciones de lanas en Alemania y Rusia están muy animadas manteniéndose los precios; en cambio se hallan en suspenso en el Havre y con tendencia al alza en Liverpool; los mercados nacionales no acusan variación sensible en sus precios.

En Roubaix-Tourcoing se vendieron las lanas peinadas á 5'92 francos el hilógramo y á 5'75 las peinadas alemanas en Amberes.

Las últimas cotizaciones de los mercados españoles son:

- Badajoz, lana blanca sucia, 66 reales arroba.
- Burgos, lana blanca fina, 79 reales arroba; negra fina, 75.
- Salamanca, blanca sucia, 56 reales arroba; negra sucia, 52.
- Segovia, blanca sucia, 60 reales arroba; negra sucia, 52.
- Valladolid, blanca sucia, 46 reales arroba; negra sucia, 40.
- Zamora, blanca sucia, 62 reales arroba; negra sucia, 56.

**DE BARCELONA**

La mayoría de nuestros lectores estarán enterados, con mayor ó menor extensión, de los gravísimos sucesos acaecidos en la ciudad condal la anterior semana.

Aquello no tiene nombre, como decimos en nuestro primer fondo de este mismo número.

La profanación de cadáveres de religiosas, la procesión macabra realizada con ellos, el arrastrarlos por las calles y el hacerlos servir de juego y diversión de chiquillos (¡pobres niños! ¡qué enseñanzas!) no recordamos que ocurriera ni en los días del 93 en Francia, ni en los de la *Commune*.

Otros crímenes de la chusma barcelonesa han sido repetición de otros de la chusma parisién en dichos luctuosos días.

En otros puntos de Cataluña también ha habido que lamentar desórdenes en la referida semana, desórdenes ciertamente graves, pero no tanto como los de Barcelona.

Un periódico conservador da como antecedentes de ellos los hechos, que relata en los párrafos, que siguen:

**«Antecedentes de la sedición.—Algunos detalles.—Ferrer en Barcelona.»**

»Como antecedentes de los graves sucesos desarrollados, damos los siguientes detalles, extractados de varias cartas, que para evitar repeticiones no publicamos íntegras:

»El periódico *El Progreso* publicó el 25 un artículo, que por razones comprensibles no hemos de extractar, en el cual se anunciaba en forma velada la quema de los conventos y el ataque á la ciudad.

»El mismo periódico hablaba de las reuniones misteriosas que en la Casa del Pueblo se verificaban en una forma embozada.

»Decía, por ejemplo:

»Se convoca á los obreros tales ó cuales para un baile...» «Se cita á tales elementos para una jira campestre, ó para una conferencia...»

»En estas reuniones se cree que fueron fraguados los sucesos.

»Se creía en Barcelona que el tristemente célebre Francisco Ferrer había pasado un mes en Barcelona y que había traído mucho dinero.

»Se añadía que en la Casa del Pueblo había circulado el dinero en abundancia, y que con él se celebraron francachelas,

»Preparado ya el movimiento y convenida la forma, se tomó como pretexto para lanzarse á la calle el envío de los reservistas á Melilla.

»Los organizadores de la sedición buscaron el apoyo de la Solidaridad obrera.

»Esta accedió á declarar la huelga, creyendo que se trataba sólo de protestar contra la guerra.

»Cuando los obreros de buena fe comprendieron el alcance y trascendencia del movimiento, trataron de retirarse, pero ya era tarde.»

No tenemos espacio para copiar ni una pequeña parte de los relatos de los aludidos sucesos, que vemos en los periódicos, que en nuestra redacción recibimos.

Trasladaremos sólo algunos párrafos de esos periódicos á estas columnas.

Hélos aquí:

**El martirio de los religiosos**

«Saint Albans Harmer, que ha teleografiado á *The Daily Telegraph* desde Barcelona una amplia información, dice:

Dueños los anarquistas de los barrios extremos, sin miedo á ser batidos por la espalda, porque toda comunicación estaba cortada, y sin temor á ser atacados por el frente, porque la noche hacía imposible todo ataque, ya que en él hubiese perecido el más fuerte ejército de la tierra, comenzaron el incendio, los asesinatos, el pillaje.

Rotas las puertas de los almacenes, dueños de víveres y de vinos en abundancia, aquellas furias emulaban á los sanguinarios anarquistas de la *Commune*, y después de reparar fuerzas con el producto del saqueo, iniciaron el incendio, eligiendo para campo de sus fechorías las iglesias, los conventos y los asilos.

La iglesia de San Pablo, situada al extremo de la calle de este nombre y muy próxima al Paralelo, fué una de las primeras incendiadas, profanadas y saqueadas con sacrilego furor.

Todo quedó destrozado y las furias de la anarquía pasearon nefandamente por barricadas y calles y clubs los sagrados atributos del culto, destrozando como en pleno periodo de iconoclastia las imágenes, sin respetar la de quien predicó paz entre los hombres y fecundó con su sangre la fraternidad humana.

Ya locos, embriagados de sangre, de vino, de pólvora, de dinamita, de petróleo, sin más lema que matar por matar, la turba incendiaria fué recorriendo conventos.

¡De cuarenta pasan los incendiados!»

»Entre los actos de verdadero salvajismo sobresalen, por su brutalidad y su horror, los siguientes:

»Varios grupos de desalmados se dirigieron al convento de monjas Jerónimas, que, advertidas ya del peligro, rezaban en el coro.

Los fanáticos asaltaron el edificio, y no contentos con maltratar á las infelices religiosas vivas, se dirigieron al lugar de los enterramientos, sacaron de las sepulturas los cuerpos de las hermanas últimamente fallecidas y los llevaron en procesión macabra y trágica, arrastrándolos por las calles de la población, dejándolos en diferentes puntos, tales como á la puerta de la iglesia del Pino y á la puerta de la casa del Sr. Güell y en otros sitios de la calle del Hospital y de la Universidad.

De cinco á seis mil niños, arrojados de los asilos donde se les daba alimento y enseñanza, vagaban por las calles muertecitos de hambre, asustados, llorosos, implorando la caridad de las almas nobles, y los vecinos, aun á riesgo de perecer, salían á la calle y los recogían y los repartían entre las casas, disputándose el cuidarlos y agasajarlos.»

**Más detalles**

De varios periódicos:

Entre los vecinos de las casas inmediatas á la iglesia de Jesús, de Gracia, se dice que en el incendio de esta iglesia sucumbieron algunos de los incendiarios, quienes quedaron en el órgano sin poder bajar por haberse venido á tierra la escalera del coro.

Aquéllos pidieron auxilio á grandes gritos, pero nadie se los prestó.

En el Sagrado Corazón, durante el incendio, uno de los odiosos criminales tocaba el órgano, y la fiera y salvaje muchedumbre bailoteaba en el templo.

A medida que se van reuniendo datos de muertos y heridos aumenta considerablemente el número de las bajas que se dieron como aproximadas.

Los muertos, por los enterramientos practicados, pasan de 300, y los heridos se calcula de 500 á 600.

El número de expedientes de detención incoados en Capitanía se eleva á 900.

**De La Veo de Catalunya:**

«Cuando en el Paralelo se sucedían los cañonazos y las descargas de fusilería, vióse por allí arrinconada á una pareja de criaturitas, expuestas á ser acibilladas á balazos.

Acercóseles la Guardia civil y les preguntó por qué no se iban á su casa.

—En casa no hay nadie.

—¿Dónde están vuestros padres?

—Quemando conventos.

Las criaturas miraban azoradas á los guardias y no se movían.

—¿Qué tenéis?

—Hambre.

—Id á vuestras casas y allí comeréis.

—No comemos en casa.

—¿Pues dónde coméis?

—En el convento de las monjas de la calle de Aldama.»

**DE MELILLA**

Según las noticias de hoy, en el campo reina relativa tranquilidad.

Los convoyes llegan á su destino y regresan á la plaza sin más incidentes que algún ligero tiroteo de los moros.

Estos, en pequeños grupos, se acercan algunas veces á nuestras avanzadas y huyen después de hacer algún que otro disparo.

El ataque de más importancia de los últimos días ha sido el realizado contra el campamento del Lavadero, donde el general Marina tiene establecido su cuartel general.

Fué imprevisto.

Tan repentino fué, que varios caballos salieron desbocados hacia el Hipódromo, tirando al suelo á los jinetes, que, por fortuna, resultaron ilesos.

Después de una brillante operación realizada por nuestras tropas, los moros desaparecieron tras las lomas; pero posteriormente, á eso de las nueve de la noche, algunos volvieron á descender desde las alturas de Mezquita para tirotear á las parejas de Caballería de Treviño, que practicaban el servicio de vigilancia.

La primera línea de cazadores de Segorbe, que seguía cubriendo el campamento, rompió de nuevo el fuego, consiguiendo alejarlos.

El crucero *Extremadura* apoyó eficazmente la operación con sus cañones.

El general Marina sigue recibiendo refuerzos.

Ya debe contar con unos 30.000 hombres de todas armas.

En la plaza ha habido una reunión de generales, en la que se cree se ha tratado de las operaciones de avance sobre el Gurugú, que se dice empezarán pronto.

El globo *Cometa*, ocupado primero por un comandante de Estado Mayor y después por el mismo militar y un oficial de ingenieros, ha prestado excelentes servicios de exploración.

Siguiendo sus indicaciones, se han hecho ciertos disparos de artillería.

El jueves se realizaron por primera vez pruebas con el reflector eléctrico instalado en el comienzo de la playa.

El resultado fué en extremo satisfactorio.

El foco tiene veinte kilómetros de alcance.

**Observaciones termométricas y barométricas**

CORRESPONDIENTES AL MES DE JULIO ULTIMO

Temperatura máxima á la sombra 32° desde las 2 1/2 á las 6 de la tarde de los días 20 y 31.

Idem mínima 9° el día 13 de 4 1/2 á 5 de la mañana.

Idem media durante el mes 20°65.

Presiones (hecha la corrección de temperatura): máxima 686'77 m m; mínima 679'67 id. id.

**AYUNTAMIENTO**

*Notas de la sesión del 3 de agosto de 1909*

Comienza á las nueve menos veinticinco minutos de la noche; preside el alcalde y asisten los concejales señores Galindo, Zúñiga, Gómez-Rodulfo (D. F.), Lucio, Rodríguez Olleros, Sánchez, Rodríguez García, San Nicolás, Rúa, Gómez-Rodulfo (D. J.) y González.

Se aprueba el acta.

**Despacho ordinario:**

Besalamano del diputado á Cortes, al que acompaña la real orden del ministerio de Instrucción pública, por la que se conceden 2.000 pesetas, en concepto de subvención, á la clase de Tejidos y Enseñanzas elemental y nocturna de esta Escuela Superior de Industrias, para el curso próximo.

A propuesta del alcalde se darán las gracias.

por sus gestiones para que se haya concedido dicha subvención, á D. Anselmo Olleros.

Varias señoritas pertenecientes á la sociedad de teatro titulada «Benéfica bejarana» piden al Ayuntamiento que patrocine una función, que se propone dar la sociedad mencionada, á beneficio de los reservistas.

El alcalde dice que una comisión de la directiva de la Económica de Amigos del País le ha manifestado que, también á beneficio de los reservistas, proyecta celebrar una velada.

Tratará el alcalde del asunto con los presidentes de las dos susodichas sociedades.

Flora García Sánchez se ofrece para ir á Mejilla á curar heridos y pide dinero para el viaje.

Se dará cuenta de su ofrecimiento al comandante militar y, si aquel es aceptado, se la socorrerá para el viaje con alguna cantidad.

Los matarifes de reses pequeñas de ganado lanar demandan rebaja en el impuesto, que como tales satisfacen.

A informe.

Vicente Hernández pide que se le deje seguir vendiendo carne de reses muertas de las referidas en el puesto que para ello ha tenido instalado hace tiempo en la plaza.

Se accede.

El director de la escuela de niños de San Juan desea que se blanquee durante las vacaciones el local de la misma, que dice no se blanquea desde el año 1906.

Instrucción informa sobre esta solicitud y la presentada en la sesión anterior por la directora de la escuela de niñas de San Juan, no accediendo á lo que en ellas se pide, por estar incluidos, afirma, en los presupuestos de gastos de material de las escuelas expresadas, los de blanqueo de los locales de las mismas y ser éste, por consiguiente, añade, de cuenta de los directores respectivos.

Se aprueba.

La comisión sanitaria, compuesta del médico señor Cenizo y del farmacéutico señor Brochín, encargada de girar visita de inspección al distrito del centro, San Gil-Mansilla, presenta extenso y detallado informe, cuya lectura es escuchada con gran atención.

Policía y Obras informan también, concediendo á Manuela Muñoz el permiso para construir un caño de aguas sucias, que demandó en la anterior sesión, con las condiciones, que consignan.

Se aprueba.

Obras que ha requerido al contratista de puertas y ventanas del sabido edificio del Paseo de la Cruz, para que ponga varias de ellas en las convenidas condiciones y que, de no hacerlo, procederá contra él á lo que haya lugar.

Conforme.

La misma comisión demanda del alcalde que exija á quien corresponda que proteja los cables eléctricos de alta tensión, que están al descubierto en la ciudad y su término, con evidente peligro para los transeuntes.

Se oficiará.

Hacienda que ha ingresado en Salamanca 1.272 pesetas de cédulas personales y que están para terminar los arriendos de los pastos de Llano Alto, Bañaduras y Cuestas de Maribáñez.

Se anunciarán nuevos arriendos de los mismos por subasta.

Después de decirse que se puede poner en los pliegos de condiciones de las subastas municipales la de que no podrán los subastantes traspasar sus contratos con el Ayuntamiento á empleados de éste, no sabemos si se acuerda que así se haga.

El señor Gómez-Rodulfo (D. F.), que ha estado hace poco en la capital de la provincia, manifiesta que se enteró allí de que hay que seguir abonando las mismas gratificaciones, que antes de la baja del censo de población á tres señores maestros, y que gestionó y consiguió que se expidiera una certificación referente á unas láminas pertenecientes al hospital.

S. E. queda agradecido.

El alcalde pide autorización para gestionar respecto á otras láminas del Ayuntamiento.

Se le concede.

El señor Sánchez desea que se dirija una carta á la autoridad ó autoridades de Salamanca, que ordenaron su detención al volver el domingo último de cumplir la misión de quintas que le encomendó el Ayuntamiento.

Quiere el señor Rapela que se pregunte en qué faltó él allí para que al llegar aquí se le detuviera.

El alcalde y varios concejales dicen que tal carta no es precisa y que ellos y el pueblo todo están convencidos de que el señor Sánchez Rape-

la no faltó en nada á la ley en su estancia el día 1.º del corriente en Salamanca.

El señor Galindo demanda dos meses de licencia.

Concedidos.

Hacemos gracia á nuestros lectores de varias minucias tratadas en la sesión, cuyas son las notas, que terminan en el anterior párrafo.

Ciertos asuntos relativamente insignificantes creemos que no se deben llevar á las sesiones, sino tratarse en particular entre los concejales, el alcalde ó las comisiones, según á quien competan ó correspondan.

La sesión del 3 del actual concluyó á las diez menos cuarto de la noche.

## Sueltos y Noticias

El martes llegó á esta ciudad, con el fin de pasar una temporada entre nosotros, el Ilustrísimo señor doctor don Francisco Jarrín y Moro, Obispo de Plasencia.

Se hospeda en casa de don Urbano Domínguez, en la que se halla también su señor hermano don Valentín, arcipreste de la catedral de Salamanca.

Damos á nuestro Rdm. Prelado cordial y respetuosa bienvenida.

Durante la última quincena del mes corriente estará abierta, en nuestra Escuela de Industrias, la matrícula no oficial (libre) para los alumnos, que quieran dar validez académica en dicho centro á los estudios que en él se cursan.

Por reciente disposición de la Superioridad, es requisito indispensable, para la admisión de solicitudes, el que á las mismas acompañe una certificación en que conste que el aspirante ha sido vacunado.

El triduo de rogativas á la Santísima Virgen celebrado el viernes, sábado y domingo últimos en esta ciudad, para impetrar de la Señora el triunfo de nuestro Ejército en Africa, estuvo concurridísimo.

También asistieron muchos fieles á la fiesta habida en el Castañar, que fué digno coronamiento del triduo expresado.

A ella concurrieron, previa invitación, el alcalde, el comandante militar, representado por el capitán D. Federico del Brío, y el juez municipal.

El alcalde ordenó, el domingo, la recogida de 26 romanas é impuso multas por valor de unas 50 pesetas.

El lunes de madrugada, antes de amanecer, recorrió varios puestos de guardas de consumos y halló á algunos de éstos dormidos.

Un aplauso.

Ya se entiende que no á los multados, ni á los guardas dormidos, sino al alcalde.

El miércoles regresó á esta ciudad, de Casatejada, el nuevo párroco de San Juan, don José María Santamera.

Se halla abierta suscripción para las familias de los reservistas en la casa Consistorial, comercio de don Anselmo García Galindo y tienda de don Casimiro Asensio.

Se admiten donativos desde cinco céntimos de peseta en adelante.

Habiendo llegado á conocimiento de las personas que tratan de traer las imágenes de los cuatro Evangelistas para el camarín del Castañar que algunas se muestran extrañadas de que dichas imágenes todavía no se hayan adquirido, se nos ruega hagamos constar que se está gestionando con D. Eugenio Alvarez Dumont, pintor de varios de los lienzos del expresado camarín, para ver si las repetidas imágenes pueden ser, ya que no de mármol, por que en este caso sería elevadísimo su precio, de una piedra que al mármol imite y que sea de menos valor.

Como es sabido, las hornacinas del camarín están imitadas á pórfido y en ellas cuadrarían mejor imágenes de piedra que de madera ó cartón maderado.

La pequeña dificultad para adquirirla de piedra imitación á mármol estriba en que no se contará con suficiente dinero para ello.

La rifa de dos cubiertos para el expresado fin dió un producto líquido de 361 pesetas, que, su-

madras á 220, que ya había de varios donativos, hacen 581 pesetas.

¿Habrá con ellas bastante?

Seguramente no.

Y, ahora que nos ocupamos de este asunto, repetimos que no se ha presentado la papeleta con el número 4.029, que fué el agraciado con los mencionados cubiertos.

Caduca el día 4 del próximo octubre.

Por iniciativa de la Sociedad Económica de Amigos del País, se proyecta celebrar en el teatro una velada á beneficio de los reservistas.

Se habla de la representación de una obra por la «Benéfica Bejarana».

Se desea, según hemos oído, que haya números de canto con acompañamiento de piano.

Tomará parte en la velada la banda de música que dirige D. Gonzalo Martín.

En Plasencia falleció el día 3 del corriente, á la edad de 34 años y habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad, doña Cesárea Ayerdi Unamuno.

A su viudo, nuestro amigo y paisano D. Isidro García Crego; á los hermanos de éste, D. Pedro, párroco de Palomares, y D. José, los dos igualmente amigos y paisanos nuestros; á su madre doña Inocencia, hermana y demás doliente familia damos sentido pésame y pedimos á nuestros lectores una oración por el alma de la finada.

### Don Bernardo Sánchez

y su hijo D. José, Cirujanos-dentistas de Madrid, permanecerán en Béjar hasta fin de septiembre, para atender á su numerosa clientela.

Extracciones sin dolor.

Consulta de 9 á 12 y de 3 á 6.

Calle de Sánchez Ocaña, núm. 26, 2.º

(FONDA DEL COMERCIO)

Además de las fuerzas del destacamento, de infantería de Toledo, tenemos en esta ciudad, desde hace unos días, unos 70 guardias civiles, con un capitán, el señor Hidalgo, y dos tenientes, los señores Blanco y García.

Dijimos el sábado que, habiendo anunciado hacia quince días tormentas, como «probables», y hacia ocho con la expresión «tal vez», las anunciábamos, con lluvias, como seguras, para la presente semana.

Y se indicaron el lunes y el martes, al N. E.; y pareció que se iban á desarrollar, viniendo las nubes del S. O., el miércoles y el jueves; y las tuvimos anoche, con lluvias, dando el primer trueno, y cayendo las primeras gotas de agua, á las once y veinte minutos, y lloviendo después con alguna abundancia, y también con truenos, de doce y media á una y no sabemos si más tarde.

Se han cumplido, pues, y con toda exactitud, nuestros pronósticos atmosféricos para la semana actual.

Volverá á llover y á tronar en la semana próxima.

Establecimiento tipográfico de F. Muñoz.

### Dar lo que se ofrece

Esto es lo que hace la casa de **Mateo Iglesias**, que cuantos artículos se deseen comprar garantiza venderlos á precios más baratos que ninguna otra.

Nada de ofrecimientos vanos, ni promesas que no se realizan; verlo para convencerse.

Ahora, que estamos en el periodo de fiestas en los pueblos, hace saber que tiene un grandioso y nuevo surtido, en todos aquellos géneros, que para festejarlas se acostumbra comprar.

En pañuelos bordados y toquillas novedad, se acaba de recibir lo mejor y más moderno que hasta la fecha existe.

También tiene una partida de blusas bordadas á precios medio de valde.

Siendo difícil enumerar la infinidad de géneros, que se han recibido, se recomienda muy eficazmente á todo comprador no deje de pasar por este comercio, antes de entrar en ninguno otro, y se desengañará que es donde con más ventaja y mejor puede comprar.

NO OLVIDARSE:

**MATEO IGLESIAS**

Plazuela de la Piedad, frente á los Portales de Pizarro

= BÉJAR =

SECCION DE ANUNCIOS

VIUDA DE PABLO TRIAS

Droguería al por mayor y menor

CASA FUNDADA EN 1865

Pinturas de todas clases y drogas industriales

Especialidades farmacéuticas.--Productos químicos.

PRECIO FIJO.--VENTAS AL CONTADO

Mansilla, 35. BÉJAR

“LA ELECTRICIDAD,”

Instalaciones eléctricas completas (maquinaria y material).—Electromotores.—Tracción.—Turbinas.—Máquinas de vapor.—Hidráulica (bombas, sifones, norias, pozos artesianos, canalización).—Molinos.—Fábricas de harinas.—Panaderías (amasadoras, hornos).—Mecánica general.—Piezas sueltas y reparaciones.

Motores de gas pobre “OTTO-STOCKPORT,”

los más sólidos—los más perfectos—los más económicos.

ESTUDIOS, PROYECTOS, PRESUPUESTOS, Y CATALOGOS GRATIS

REPRESENTANTE: JUAN APARICIO Béjar, (Plaza Mayor, 3 y 4)

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

RELOJERÍA Y FÁBRICA DE SELLOS

DE

ENRIQUE JIMÉNEZ MARTÍN

¡NOVEDAD PRECIOSA!!

¡Infrangibles! ¡Indestructibles!

Miniaturas en foto-esmalte sin cristal

Se fabrican á base de cualquier retrato en pocos días.

Se devuelve la fotografía intacta y se garantiza el exacto parecido al original.

Dijes é imperdibles con la miniatura iluminada desde

2 PESETAS

Placas de hierro esmaltado para rótulos y muestras.

46, Sánchez Ocaña. 46.—BEJAR.

NUEVO ALMACEN DE CURTIDOS

—DE—

Esteban Esteban González

MAYOR DE PARDIÑAS, 14.—BÉJAR

En este nuevo y ya acreditado almacén se ha recibido un gran surtido en pieles finas, OSCARIA, BOSCAR, CALCUTA, CABRITO, etc., en cuales mismas clases hay no pocas existencias de cortes de botas, de diversos modelos, á precios económicos.

Recomendamos al público que, antes de comprar en otros, visite este almacén, en donde encontrará dichos géneros baratos.

Esta casa cambia pieles en pelo por las fabricadas y, así, obtiene beneficios, que la permiten hacer rebajas que no hacen otras.

Visítadla y lo comprobaréis.

NO CONFUNDIRSE: MAYOR DE PARDIÑAS, 14, FRENTE Á LA FERRETERÍA DE D. TOMÁS HERNÁNDEZ

Don Ezequiel Díaz

da lecciones de solfeo y piano en su casa, Mansilla, 35, ó á domicilio.

SE ARRIENDA

la bodega de la casa número 93 de la calle Mayor de Pardiñas.

Para tratar de precio y demás condiciones del arriendo, con la dueña, doña Mariana Salvatierra, en la misma casa.

PERFECTAMENTE SE SABE

QUE

JUAN ANTONIO RODRÍGUEZ ARIAS

es quien más barato vende los recopiladores, prensas, copiadores de cartas, rótulos esmaltados y sellos de cauchút.

Agente de la sociedad LA ESTRELLA, la misma que tiene hecho su depósito conforme al Real Decreto.

Provincia de \_\_\_\_\_

Sr. D. \_\_\_\_\_